

2. Mengumpulkan ayat al-Qur'an yang berhubungan dengan tema atau ayat-ayat yang identik dengan tema. Adapun tema dalam penelitian ini adalah kemiskinan. Maka penelusuran ayat al-Qur'an menggunakan kata *miskīn* dan kata-kata yang identik dengannya seperti, *faqīr*, *imlāq*, *'aīl*, ada juga istilah yang merujuk pada pengertian *miskīn*, yaitu *qadara alaihi rizqahu*.
3. Menertibkan ayat-ayat yang telah dikumpulkan berdasarkan tertib *nuzul*. Dengan demikian ayat-ayat tentang *miskīn* diurutkan berdasarkan klasifikasi kronologis *nuzul* berupa makiah maupun madaniah.
4. Melakukan identifikasi menyeluruh terhadap ayat dengan merujuk pada kitab-kitab tafsir serta menyelami aspek kronologi *nuzul* jika ada. Melihat hubungan antar kata dalam kalimat maupun kalimat dalam ayat serta hubungan antar ayat dalam satu tema yang dibahas.
5. Menetapkan unsur-unsur (poin) dasar pada pembahasan berdasarkan pada ayat-ayat yang diteliti. Unsur dasar yang lebih pokok dalam cakupan pembahasan diutamakan dalam skala prioritas dibandingkan dengan unsur-unsur lain.
6. Dalam menuliskan pemikiran pada pembahasan hendaknya diperhatikan metode tafsir secara global dan tidak hanya berkuat pada petunjuk kata secara etimologis. Perlu pertimbangan hadis-hadis nabi dalam membahas ayat serta menguatkannya dengan pemahaman sahabat. Jika muncul dugaan pertentangan dalam ayat, maka diupayakan untuk mengkompromikannya.

7. Dalam membahas penelitian hendaknya konsisten terhadap metode analisis ilmiah. Tema dalam penelitian dibagi menjadi beberapa bab dan dibagi lagi menjadi beberapa sub-bab yang di dalamnya di bahas unsur-unsur pokok.
8. Sasaran dalam pembahasan meliputi: (1) Memperlihatkan hakikat al-Qur'an dengan menunjukkan hikmah shar'i, >keindahannya berikut kemampuan al-Qur'an dalam memenuhi kebutuhan manusia. (2) Mengupayakan kontekstualisasi hasil penelitian dengan cara menyajikannya dalam bahasa yang dipahami masyarakat kontemporer dengan menghindari istilah-istilah rumit dan gaya bahasa yang memberatkan.

Dengan membandingkan metode Musjafa>Muslim dengan metode 'Abd al-Hayy al-Farmawi> maka langkah tafsir di atas dapat disempurnakan dengan menambahkan upaya mengkompromikan antara ayat-ayat yang umum dan khusus, yang mutlak dan muqayyad, atau yang tampaknya bertentangan. Menjelaskan yang *nasikh* dan *mansukh* sehingga semua ayat tersebut bertemu dalam satu muara tanpa perbedaan dan kontradiksi atau tindakan pemaksaan terhadap sebagian ayat kepada makna yang sebenarnya tidak tepat.¹⁹

¹⁹ Secara lengkap, langkah-langkah metode maudhu'iy yang ditawarkan oleh 'Abd al-Hayy al-Farmawi> adalah: 1) Memilih tema yang akan dijadikan pokok bahasan; 2) Menghimpun ayat-ayat yang sesuai dengan tema, baik ayat kategori makiah maupun madaniah; 3) Menyusun ayat sesuai dengan masa nuzulnya, disertai informasi tentang kronologis nuzulnya; 4) Mengetahui munasabah atau korelasi ayat pada suratnya; 5) menyusun tema bahasan dalam suatu kerangka secara lengkap; 6) melengkapi pembahasan tema tersebut dengan hadis-hadis yang dipandang relevan guna memperjelas pembahasan; 7) Melakukan kajian ayat-ayat tersebut secara tematik dan menyeluruh dengan cara a) Menghimpun ayat-ayat yang memiliki pengertian sejenis, b) Mengkompromikan antara ayat-ayat '*am* (umum) dan *khas*' (khusus) serta *mutlaq* (absolut) *muqayyad* (terbatas), c) Mengkompromikan ayat-ayat yang *ta'arudh* (berlawanan), d) Menetapkan ayat *nasikh* (menghapus) dan *mansukh* (terhapus) hingga semua ayat bertemu dalam satu muara tanpa adanya perbedaan dan kontradiksi maupun tindakan pemaksaan

